



GIPUZKOA



Y LA UNIÓN EUROPEA

**BOLETÍN DE INFORMACIÓN nº 50**

> Noviembre de 2010



GIPUZKOA



### DESTACAMOS

#### > Gipuzkoa presenta en Bruselas su modelo de participación de las personas en las empresas

La Diputación Foral de Gipuzkoa ha participado en la jornada celebrada el 26 de noviembre en Bruselas con motivo de la celebración de los diez años de políticas públicas europeas para la participación de las personas trabajadoras en la propiedad de las empresas.

La conferencia, organizada bajo la presidencia belga de la Unión Europea y coordinada por la Federación Europea del Accionariado Asalariado (European Federation of Employee Share Ownership), ha servido para dar conocer distintas experiencias reales de participación de las personas en las empresas. Entre las iniciativas presentadas en la conferencia, se han presentado iniciativas de países como Francia, Alemania, y empresas como Vivendi, Saint Gobain, Steria, siendo Gipuzkoa el único territorio que presentó una iniciativa propia.

En su exposición, el Departamento de Innovación y Sociedad del Conocimiento de la Diputación Foral de Gipuzkoa, con una ponencia presentada por Iñaki Ibarra, ha dado a conocer la experiencia práctica del modelo de participación de las trabajadoras y los trabajadores en la propiedad de las empresas del Territorio de Gipuzkoa impulsada por esta institución. Un modelo de participación que se desarrolla principalmente en cuatro áreas: en la gestión, en la creación de nuevos proyectos, en la mejora continua y en la propiedad accionarial.

El objetivo del modelo expuesto por el Departamento de Innovación es establecer sistemas organizativos innovadores y eficientes, basados en las personas, la corresponsabilidad y el compromiso, con un liderazgo compartido, que incluya la gestión inteligente de las emociones, generando así entornos de confianza. Que a su vez permitan mejorar la competitividad de las empresas y fomenten los procesos de innovación social.

En este sentido, se ha planteado la necesidad de aprovechar las oportunidades que plantean herramientas como los ESOP (Employee Stock Ownership Plans) que permiten habilitar modalidades de transmisión de la propiedad de las empresas manteniendo el poder de decisión en el territorio.

Los responsables de la Diputación Foral de Gipuzkoa también han presentado herramientas legislativas y fiscales que consideran interesantes a la hora de promover la participación de las personas en las empresas.

*Más información:*

[http://www.efesonline.org/2010/Belgian%20Presidency%20of%20the%20EU/Documents/PARTICIPACION%20\(IIBARRA-BRUSELAS%20vs%20inglis%2004\).pdf](http://www.efesonline.org/2010/Belgian%20Presidency%20of%20the%20EU/Documents/PARTICIPACION%20(IIBARRA-BRUSELAS%20vs%20inglis%2004).pdf)

<http://www.efesonline.org/2010/Belgian%20Presidency%20of%20the%20EU/EN.htm>



### > La cohesión económica, social y territorial: grado de avance

El V Informe de la Comisión sobre Cohesión Económica, Social y Territorial presenta una amplia evaluación de la situación y las tendencias en materia económica, social y medioambiental en las regiones y de los logros alcanzados por la política de cohesión.

Y plantea diferentes opciones para adaptar la política a partir de 2013. Destaca que la futura financiación debería centrarse en un número limitado de prioridades, en consonancia con los objetivos establecidos en la estrategia Europa2020 a partir de un marco estratégico global y exhaustivo en el que se detallen las prioridades, los objetivos y las reformas que se necesitan para maximizar el impacto de la inversión en materia de cohesión.

Y se plantea la posibilidad de reservar y poner a disposición de las autoridades nacionales y regionales en función de la calidad y los avances de los programas que presenten. Y se puesto en marcha un proceso de consulta pública que estará abierto hasta el 31 de enero.

*Más información:*

[http://ec.europa.eu/regional\\_policy/sources/docoffic/official/reports/cohesion5/index\\_es.cfm](http://ec.europa.eu/regional_policy/sources/docoffic/official/reports/cohesion5/index_es.cfm)

### > Envejecimiento activo y saludable: consulta

La Comisión Europea ha lanzado, el día 26 de noviembre, una consulta sobre el envejecimiento activo y saludable y sobre cómo Europa podría ampliar la innovación para afrontar los retos del envejecimiento de la población

El proyecto piloto de asociación europea para la innovación (AEI) sobre un envejecimiento activo y saludable se centra en tres ámbitos: mejorar la salud y la calidad de vida de las personas mayores, que les permita vivir una vida activa e independiente, contribuir a la sostenibilidad y la eficiencia de salud y sistemas de asistencia social, y fomentar la competitividad y oportunidades de negocio.

Y con el objetivo de aumentar la esperanza de vida sana en dos años para 2020. La consulta finaliza el 28 de enero de 2011.

*Más información:*

[http://ec.europa.eu/information\\_society/activities/einclusion/deployment/ahaip/consultation/index\\_en.htm](http://ec.europa.eu/information_society/activities/einclusion/deployment/ahaip/consultation/index_en.htm)



### POLÍTICA DE COHESIÓN

#### > Las regiones europeas en 2010

Eurostat ha publicado el Anuario de las regiones 2010 que presenta una amplia información de las regiones europeas a través de sus datos estadísticos.

Los indicadores regionales abarcan 15 grandes temas: población, las ciudades, el mercado laboral, el producto interno bruto, las cuentas de los hogares, las estadísticas estructurales de las empresas, sociedad de la información, la ciencia, la tecnología y la innovación, la educación, el transporte, el turismo, la salud, la agricultura, las regiones costeras, así como un estudio sobre una nueva tipología de zonas urbanas y rurales.

Más información:

[http://epp.eurostat.ec.europa.eu/portal/page/portal/product\\_details/publication?p\\_product\\_code=KS-HA-10-001](http://epp.eurostat.ec.europa.eu/portal/page/portal/product_details/publication?p_product_code=KS-HA-10-001)

#### > Regio Network 2020

La Comisión Europea ha lanzado un nuevo sitio web dedicado a la creación de redes y contactos profesionales en materia de política regional.

RegioNetwork 2020 es un foro para intercambiar buenas prácticas y debatir cuestiones relacionadas con la política de cohesión de la UE.

Más información:

<https://webgate.ec.europa.eu/regionetwork2020/>



### POLÍTICAS COMUNITARIAS

#### > Presupuesto europeo 2011

El 26 de noviembre, la Comisión adoptó un nuevo proyecto de presupuesto para 2011, por una cuantía de 126.500 millones de euros, con un incremento del 2,9% respecto al año anterior.

Las grandes áreas de gasto son crecimiento sostenible y conservación y gestión de los recursos naturales con el 46% y 41% del gasto total, respectivamente. Destaca el crecimiento del apartado de cohesión, en el área de crecimiento sostenible.

Este proyecto se ha adoptado después de que, el 15 de noviembre, el Consejo y el Parlamento no consiguieron llegar a un acuerdo sobre cuestiones políticas relacionadas con el presupuesto de la UE, lo que condujo a la ruptura del procedimiento de conciliación.

Si no hay acuerdo antes del 31 de diciembre de 2010, a partir del 1 de enero de 2011 la UE funcionaría con arreglo al sistema de las doceavas partes provisionales. Es decir, cada capítulo del presupuesto se financiaría mensualmente con una doceava parte de su presupuesto de 2010, o menos, si el importe consignado en el proyecto de presupuesto es inferior para dicho capítulo

*Más información:*

<http://europa.eu/rapid/pressReleasesAction.do?reference=IP/10/1612&format=HTML&aged=0&language=ES&guiLanguage=fr>

#### > Política Agraria Común a partir de 2013

La Comisión Europea presentó las grandes líneas de una reforma de la Política Agraria Común (PAC) a partir de 2013.

Plantea tres objetivos principales para la PAC: una producción de alimentos viable, la gestión sostenible de los recursos naturales y la acción climática y el mantenimiento del equilibrio territorial y la diversidad de las zonas rurales.

Y propone tres opciones para la reforma: introducir más equidad en la distribución de los pagos directos entre Estados miembros (manteniendo el sistema actual), introducir más equidad en la distribución de los pagos directos entre Estados miembros y un cambio substancial en su concepción y, tercera opción, eliminar progresivamente los pagos directos en su forma actual.

*Más información:*

<http://europa.eu/rapid/pressReleasesAction.do?reference=IP/10/1527&format=HTML&aged=0&language=ES&guiLanguage=fr>



### > Energía 2020: prioridades en materia de energía

La Comisión Europea ha adoptado la Comunicación "Energía 2020 - Una estrategia competitiva, sostenible y segura".

«Energía 2020» fija las prioridades en materia de energía para los próximos diez años y las actuaciones que deberán llevarse a cabo a fin de hacer frente a los desafíos que suponen ahorrar energía, conseguir un mercado que ofrezca precios competitivos y garantizar la seguridad del abastecimiento, potenciando al mismo tiempo el liderazgo tecnológico y una negociación eficaz con nuestros socios internacionales.

*Más información:*

<http://eur-lex.europa.eu/LexUriServ/LexUriServ.do?uri=COM:2010:0639:FIN:EN:PDF>

### > El emprendimiento en Gipuzkoa, apoyado por la política de cohesión comunitaria

El programa Txekin de apoyo al emprendimiento del Departamento de Innovación y Sociedad el Conocimiento de la Diputación Foral de Gipuzkoa está enmarcado en el eje 1 del Programa Operativo FEDER del País Vasco 2007-2013. Y ha apoyado en 2007 y 2008 la creación de 1.465 nuevas empresas, según se recoge en la publicación Estrategia Empresarial.

La iniciativa está dirigida a fortalecer los nuevos proyectos empresariales en las fases que podrían denominarse como críticas; es decir, el contraste de su viabilidad, la puesta en marcha y la consolidación empresarial en su etapa inicial. Se trata, éste, de un programa concebido dentro de la estrategia territorial de la Diputación Foral de Gipuzkoa que aboga por promover el territorio como sociedad emprendedora

*Más información:*

<http://www.estrategia.net/estrategia/POPV%20FEDER/tabid/636/ItemID/40238/View/Details/Default.aspx>



### e-BIBLIOTECA

#### > El empleo en Europa 2010

El informe anual destaca la incidencia de la crisis en la juventud, el desempleo afecta de forma desproporcionada a la población de menos de 25 años y llega a más del 30% en algunos países.

Y el aumento del desempleo combinado con las reducidas oportunidades de incorporación ha agravado el riesgo de aumento del desempleo de larga duración. Asimismo señala que la crisis ha puesto de manifiesto las consecuencias negativas de la segmentación del mercado de trabajo entre quienes trabajan en empleos protegidos contratos estables, y quienes se emplean en con contratos temporales.

*Más información:*

<http://ec.europa.eu/social/main.jsp?catId=738&langId=en&pubId=593&furtherPubs=yes>

#### > Violencia contra las mujeres

El informe analiza la violencia contra las mujeres y el papel de la igualdad de género, la inclusión social y las estrategias de salud en la misma.

Presenta la situación en los Estados con relación a los diversos tipos de violencia contra las mujeres, ya sea física, sexual o psicológica y proporciona una visión general de las acciones desarrolladas, en términos de prevención, apoyo a las víctimas y reinserción social.

*Más información:*

<http://ec.europa.eu/social/main.jsp?catId=738&langId=en&pubId=600&type=2&furtherPubs=no>



### > El acceso de las pymes a los contratos públicos

El estudio estima que los mercados de contratación pública representan alrededor de la sexta parte del PIB comunitario. Abarcan una amplia gama de suministros, servicios y obras requeridas por los gobiernos, autoridades locales y organizaciones públicas, servicios públicos y organismos.

Aunque se estima que las pymes acceden al 42% de la contratación, existen muchos obstáculos que limitan el acceso de las pymes a los contratos públicos: obtención de información, conocimiento, tamaño, cargas administrativas y financieras, lenguaje,...

*Más información:*

<http://ec.europa.eu/enterprise/policies/sme/business-environment/public-procurement/>



### INDICADORES

#### > Las ventas de las empresas guipuzcoanas se frenan en octubre

Según la información facilitada por el Departamento de Hacienda y Finanzas de la Diputación Foral de Gipuzkoa, la recuperación de las ventas empresariales registrada a lo largo del presente año se ha frenado en octubre.

Así, en los diez primeros meses del año las ventas aumentan el 3,3%, ralentizándose el crecimiento a partir de julio y reduciéndose en el mes de octubre.

El aumento de las exportaciones soporta el crecimiento de las empresas guipuzcoanas, con especial intensidad las realizadas a los países emergentes.

*Más información:*

<http://www.ogasuna.info/category/informes-de-empresas/>

#### > Más de la mitad de las empresas europeas son innovadoras

Según los datos de Eurostat, el 52% de las empresas europeas han realizado actividades de innovación en los últimos años, destacando Alemania con el 80%.

Entre las empresas innovadoras un 34% coopera con otras empresas, universidades o centros públicos de investigación en sus actividades innovadoras, destacando Dinamarca con una proporción del 57%.

*Más información:*

<http://europa.eu/rapid/pressReleasesAction.do?reference=STAT/10/166&format=HTML&aged=0&language=EN&guiLanguage=fr>